
反 對 派 組
織、「保衛香
港自由聯盟」
早前發起「不
合作運動」，呼
籲市民在第二
期繳稅時少交
10元，不過，
聯盟昨日在中

環的活動反應冷淡，
路過的市民「眼尾都
唔望 」。
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馮煒光促毓民赴台受審

內地經濟發展一日千里，吸引了世界各
國的資金流入，同時也創造了大量職位。
香港人早在回歸前已開始北望神州，尋求
事業發展機會。據統計，目前大約有40萬

港人長駐內地工作。隨 內地各省市的經濟發展差距不斷縮小，
很多港人開始轉移到一些二三線城市，甚至更為偏遠的城市工
作。由於港人在內地屬於境外居民，國家對港人的很多政策規定
都是以單行法規或各省市的地方性法規等形式出現。這些法規一
般比較分散，很多長駐內地工作的港人就算想了解一些和自身生
活、工作有關的政策規定，例如想了解有關在內地參加社保的資
訊，如參保資格、範圍、供款以及撤銷或賬戶餘額轉移等問題
時，會發現資料非常散亂，在政府部門也很難找到統一、集中的
資料。

資料分散造成不便

在可預見的將來，國家的整體經濟仍將穩定發展，不同省市都
有 巨大的市場潛力和大量的工作機會。在這個背景下，往內地
工作的港人人數必定繼續增長，並通過工作、人際交往等渠道逐
漸融入內地社會。社會保險作為一種強制性保險，事關個人切身
利益，如果在規定上過於分散，實在會對他們造成很多不便。尤
其是對於很多準備或有意前往內地工作的畢業生，能得到的支援
就更少。目前，深圳、廣州、廈門等鄰近城市對於港人參加社保
的規定的較為詳細，要了解有關社保的資訊也比較方便。例如廈
門市社會和勞動保障局與市地稅局聯合下發了《關於在廈門就業
的台灣、香港、澳門居民納入社會保險統籌範圍的通知》，該通
知內容詳盡介紹了社保的參保範圍、賬戶撤銷和賬戶餘額轉移等
問題，但在其他較為偏遠的省市所能獲得的資訊則非常有限。

社保單位亦難解答

2011年公布並施行的《社會保險法》附則規定了在中國境內工作的外國
人可參照該法規定參加社會保險；同年，人力資源和社會保障部公布了
《在中國境內就業的外國人參加社會保險暫行辦法》，清晰規定了有關外國
人參加社保的各種問題，但港澳人士是否依據該法參保則未有提及。在實
踐中，很多社保單位的工作人員和保險從業人員都未能清晰解答港澳受僱
者對於參保問題的疑問。因此，社保主管單位應該盡快明確港澳居民在社
會保險關係之中的主體地位是等同於內地居民，還是參照在華外國人的有
關安排，否則諸如此類的問題和疑問肯定會越來越多。
另外，很多港人對於內地的政策規定都缺少關注。主管單位可考慮以公

布文件的方式去說明一些常見的社保問題和疑難查詢渠道，並加大宣傳力
度，使他們能更容易留意到有關消息。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

前民主黨成員馮煒光報稱於去年1
月到台灣視察當地大選期間，被
「人民力量」立法會議員黃毓民揮
拳打傷，台北地方法院檢察署早
前以「公然侮辱罪」正式起訴黃
毓民，但黃毓民一直拒絕親身到
台灣應訊。馮煒光昨日向黃毓民
發出公開信，指責對方無理缺席
法院審訊，不尊重法治，呼籲對
方應坦然面對審判，「讓真相水
落石出，正義得以彰顯」。

馮煒光在昨日的公開信中指
出，黃毓民在過去3次涉及「公然
侮辱罪」的聆訊，包括2012年3月
8日、6月15日，以及昨日的聆訊
均未有應訊，倘對方並非因有突
發或不可預知的理由而缺席，就
是對台灣司法的極度不尊重和蔑
視，虛耗台灣法院人力物力，是
不尊重法治的表現，更予人心虛
的印象。為堅持法治及維護香港
立法會的聲譽，他「誠摯呼籲」
黃毓民坦然面對法院的審判。
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香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）反對派策動的「佔領
中環」行動聲稱會以「非暴
力」形式爭取「真普選」，
但「人民力量」立法會議員
黃毓民就聲稱，一旦「佔領
中環」，反對派根本無法控
制行動：「你（其他反對派
政黨）經常強調（佔領中環
是）和平、理性、非暴力
的，但如果（佔領中環）聚
集了1萬人以上，群情洶湧
有其他人，又怎能預計有沒
有暴力呢？」
黃毓民昨日在接受香港電

台節目《議事論事》訪問時
揶揄道，真正的群眾運動可
以「一夜間發生」，而非像
「佔領中環」般事前簽誓
章：「當年（反對《基本法》
第二十三條立法有）50萬人
遊行，你（其他反對派政黨）

有否預計到會有那麼多人？
有無人會簽誓章？簽賣身
契？⋯⋯你經常強調和平理
性非暴力，但如果聚集1萬
人以上，群情洶湧，又怎能
預計會否出現暴力場面
呢？」

「人力」有條件入「真普聯」

就反對派24名立法會議員
醞釀籌組新政改討論平台
「真普選聯盟」，「人民力量」
執委會及立法會黨團昨日議
決有條件加入「真普聯」的
「第一階段討論」，包括有關
的議員必須一致公開堅持
2016年立法會選舉全部議席
要由一人一票直選產生，
2017年的特首選舉不設篩選
的立場，並拒絕和中央談
判，否則「人民力量」會
「隨時退出」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

反對派力催所謂「佔領中環」，前
中央政策組全職顧問劉細良在接
受香港樹仁大學《仁聞報》訪問
時表示，內地與香港唇齒相依，
倘真的「佔領中環」，一定會「兩
敗俱傷」，香港股市受阻暴跌，受
傷害的除了是香港人外，內地在
香港上市的國企、民企也會相繼
受到影響。
劉細良在《仁聞報》的訪問中

聲言，按照上屆政府爭取來的普
選時間表，2016年普選立法會及
2017年普選行政長官「真的時日
無多」，而香港市民希望普選是一
個真的有競爭性的選舉，不是一
個操控性的選舉結果，倘現在可
開始醞釀、討論、聚焦，就能形
成主流民意，但特首梁振英在出

席答問大會表現出來的「仲有大
把時間」的心態，令他難以接
受：「大家既然知道這個議題本
身具爭議性，社會上是存有分歧
的話，你（梁振英）是否應該及
早開展討論來拉近雙方的分歧，
而不是以『不用討論、不用討論』
這種態度呢？」
他續稱，倘去到「最後1分鐘」

才做這件事，社會根本就無足夠
時間醞釀、凝聚，最後自然變成
密室談判結果，市民不接受，形
成惡性循環，大家都要付出沉重
代價，「迫到最後，（特區政府）
隨便推一個垃圾方案，只可以選
擇要或是不要，如果拉倒就會原
地踏步，屆時責任就在『泛民』
身上」，屆時「會令香港人集體上
吊變成厲鬼來報復」。

公民黨主席余若薇日前在接受香港電台訪問
時稱，中央是想透過特首提名委員會的預選，
篩走中央不屬意的人選，是「假普選」，並鼓
動要提早「佔領中環」。葉國謙昨日在北京接
受記者訪問時強調，他們不會接受完全沒有
「篩選成分」的方案，擔心或會出現類似法國
總統選舉時，有脫衣舞孃參選的情況。

建制派不接受無「篩選」

他強調，倘反對派堅持己見，完全不願意討
論、磋商，未來的政改方案，很大可能無法獲
得立法會通過：「這種（沒有『篩選』）方
案，不會獲得立法會建制派的支持，到時政改
方案就無法通過。」
根據《基本法》第四十五條，「行政長官的

產生辦法⋯⋯最終達至由一個有廣泛代表性的

提名委員會按民主程序提名後普選產生的目
標」。公民黨黨魁梁家傑日前向傳媒稱，未來
根據《基本法》第四十五條成立的特首提名委
員會，應僅維持目前的選舉委員會擔負的功
能，即只要參選者取得足夠的市民提名，提名
委員會就要確認對方的特首普選候選人身份。
葉國謙在回應梁家傑的建議時質疑，該建議

並沒有根據有關條文中的「按民主程序提名」
的過程，並不符合《基本法》第四十五條規
定，方案或違反《基本法》，故不明白為何會
有此意見提出：「尤其班大狀睇法律條文應該
叻過我 。」

「預選」非為排除反對派

他重申，《基本法》條文的相關規定，以及
近日各建制派人士所說的「篩選」、「預選」

機制，目的都並非要限制反對派人士參選當
選，認為反對派應該集中思考如何培養出一個
具實力的人參選，令提名委員會無法逆民意而
行，將反對派參選人排除在普選之外。
被問及去年曾表示過有意參選特首的民建聯

創黨主席曾鈺成會否參與2017年特首選舉時，
葉國謙說，曾鈺成屆時已經71歲，不可能參
選，又指民建聯仍未有足夠實力參加下屆的特
首選舉。
有關2016年立法會選舉辦法，葉國謙則表

示，他個人認為2016年的立法會選舉可以維持
現狀，包括維持5個「超選」議席，但傳統的
功能界別選民基礎應要擴大以增加民主成分，
又建議將新界劃分為三、四個地區直選選區。

范太允向人大反映意見

另外，新當選全人大常委的范徐麗泰，在回
應她會否在人大常委會會議中表達香港政制發
展的意見時說，常委會議程中沒有的事情，他
們是不會討論的，相信要待將來「政改5部曲」
開始後、常委會需要考慮由特區政府提交的報
告時，她才會表達意見，「我的做法應該是，
（香港人）有不同意見告訴我，我都會為他們
（向常委會）反映，但亦會講清楚自己是否贊
成這些意見」。

個人提名可選特首
阿謙：不符基本法規定
香港文匯報訊（兩會報道組 郭浩文、徐海煒）有關2017年特首選舉辦法中提

名委員會的角色，尤其是預算機制的問題近日成為香港政界熱議話題。港區全國

人大代表、民建聯立法會黨團召集人葉國謙昨日表明，建制派議員不會接受完全

沒有「篩選成分」的特首選舉方案，以免出現質素差劣者也可以參選的情況，又

質疑倘只要求特首參選人只要取得一定市民提名，提名委員會就必須承認其候選

人資格，並不符合《基本法》第四十五條要經由提名委員會「按民主程序提名」

的規定。

公民黨主席余若薇在港台《議政四方》節目稱：

「如果經過一個小圈子選舉裡面一個預選，然後再畀香

港人選，呢個絕對唔係一個真普選⋯⋯如果我 選擇

假普選，呢個假普選會去到2047年，大家要衡量，所

以我 盡地一煲，希望2017年落實真普選，唔係世世

代代都係假普選。」所謂「盡地一煲」，不僅暴露余若

薇目無法治，而且再次顯示她的賭徒心理。

余若薇欲知法犯法

全國政協常委李家傑質疑，有人欲「佔領中環」，是

「想攬住香港一齊死」，心態不好。余若薇稱「盡地一

煲爭『真普選』」，孤注一擲，掟煲掟盡，其實也是

「想攬住香港一齊死」，心態不好之餘，更暴露她作為

大律師卻目無法治。余若薇表示，「雖然對『佔領中

環』有顧慮，但並非不支持，也不能排除參加」，所謂

「有顧慮」，顯示余若薇知道「佔領中環」是犯法的。

余若薇承認：「律師的訓練就是知法守法，職業本能

就是不犯法。」但她又表示，也不排除參加「佔領中

環」，這更暴露她欲知法犯法。

不久前余若薇與戴耀廷對話時反問：「佔領中環即

使有1萬人支持，卻有10萬人出來話你令到佢無工開，

咁點先？」余若薇說時頗激動，更引述浸大民調數

字，指只有13%港人支持以激烈手法抗爭，認為堵路方

案難獲主流民意支持。余若薇既然知道「佔領中環」

犯法，而且難獲主流民意支持，但卻不排除參加，再

次顯示她的賭徒心理。

余若薇冀「佔領中環」為其特首夢抬轎

余若薇2010年與社民連苟合搞「五區公投」，就是典

型的政治賭博。在這場鬧劇中，輸得最慘的是公民

黨。余若薇與社民連苟合搞「公投」，挑戰中央，搞政

治賭博，盡顯投機性格。她當上「五區公投運動聯合

委員會」召集人及總發言人，企圖佔住反對派「領軍」

人物的地位，卻害慘了公民黨，令公社兩黨最終在政

治光譜中合而為一，嚇怕了一大批中產專業選民。這

次余若薇的賭徒心理，是要騎劫「佔領中環」行動，

讓「佔領中環」為她代表反對派參選特首造勢，甚至

希冀問鼎特首寶座。

香港《文匯報》曾發表卓偉題為《余若薇何以忌憚

「愛國愛港」標準？》的文章，分析公民黨黨魁余若薇

對「愛國愛港」標準反應極大，原因是她自知不符合

有關標準，隨時令其特首夢碎所致。余若薇隨即對號

入座，表面說自己並不忌諱「愛國愛港」標準，但全

文卻是反覆論述特首不須「愛國愛港」，並且斷章取義

地引用基本法證明。在詭辯的背後，盡顯心中有鬼。

余若薇在「佔領中環」問題上扭扭捏捏，知法犯法，

明顯是煽動反對派陣營「盡地一

煲」，為她的特首夢抬轎。

典型的阿Q心理

公民黨黨魁梁家傑在某報撰文稱， 提名委員會「只

會『篩剩』幾個爛橙給你選，你又要選哪一個？北京揀

完再給你揀，你還是真正老闆嗎？」所謂「有得揀，你

至係老闆」，是梁家傑參選2007年3月特首選舉提出的口

號，結果曾蔭權以649票對123票的大比數成功擊敗梁家

傑。根據香港大學民意調查在投票前兩天時查詢，多達

78%的市民支持曾蔭權連任特首，只有14%市民支持梁

家傑。這說明無論選舉委員會的投票結果或民意調查結

果，梁家傑都在大比數落後的情況下被「篩選」掉，這

是否說明梁家傑忘記自己才是「爛橙」呢？

建制派出任特首是不會改變，因香港不認同激進行

為。除了梁家傑，民主黨何俊仁參選2012年3月特首選

舉，結果在三個候選人中，何俊仁得票率僅為6.33% ；

港大/亞洲電視去年在特首選舉前進行的民意調查也顯

示，何俊仁民意支持率僅為7%。反對派派人參選特首

每次都落選，而且民意支持率都是最低，卻將愛國愛

港特首候選人說成是「爛橙」，將自己說成是「鮮

橙」，這是否典型的阿Q心理呢？

公民黨主席余若薇稱「盡地一煲爭『真普選』」，「盡地一煲」即孤注一擲，掟煲掟盡，目無

法治。作為大律師，余若薇應清楚知道，民主不能脫離法治軌道，脫離和破壞法治的民主是偽

民主，但余若薇卻要「盡地一煲」，這不僅顯示余若薇目無法治，而且再次暴露她的賭徒心理。

公民黨黨魁梁家傑撰文稱，「提名委員會只會『篩剩』幾個爛橙給你選」，梁家傑忘記自己在

2007年3月舉行的特首選舉中，無論選舉委員會的投票結果或民意調查結果，他都在大比數落

後的情況下被「篩選」掉，梁家傑卻將愛國愛港特首候選人說成是「爛橙」，將自己說成是「鮮

橙」，這是否典型的阿Q心理呢？

余若薇目無法治 梁家傑阿Q心理 來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論


